

18 Etranger/Avis et Communiqués

Espagne/Politique

En Catalogne, le camp de l'unité de l'Espagne se fait entendre

AFP

Barcelone/Espagne

PLUSIEURS centaines de milliers de Catalans partisans de l'unité de l'Espagne manifestaient hier dans les rues de Barcelone, deux jours après la déclaration d'indépendance du Parlement régional qui a marqué une rupture sans précédent en 40 ans de démocratie.

La manifestation a envahi l'une des avenues emblématiques de Barcelone, le Paseig de Gracia, inondée de drapeaux espagnols et où résonnait le slogan "Puigdemont, en prison !", en référence au président indépendantiste catalan destitué vendredi par Madrid.

Elle a rassemblé environ 300 000 personnes, selon la police municipale, 1,1 million selon les organisateurs.

La région vit les événements avec un grand sentiment d'incertitude, alors que Carles Puigdemont a appelé samedi ses partisans à s'opposer pacifiquement à l'Etat, qui tente de reprendre le contrôle après la déclaration d'indépendance de vendredi.

Oriol Junqueras, son numéro deux, a insisté, hier, assurant dans une tribune que M. Puigdemont "est et restera le président" de la Catalogne. Il a dit ne pas reconnaître les décisions prises par Madrid, qui a mis sous tutelle la région.

Les séparatistes "vivent dans un monde parallèle, un peu surréaliste", jugeait Silvia Alarcon, une manifestante de 35 ans, habitante de la banlieue de Barcelone. Elle se dit "en colère" contre les sécessionnistes s'exprimant au nom de tous, "alors que ce n'est pas le cas".

"Je serais extrêmement fâché si Madrid ne les met pas face à leurs responsabilités, judiciairement ou d'une autre manière, ce sont eux les dictateurs, eux qui ont fait passer les choses par la force", renchérisait Miguel Angel Garcia Alcala, retraité de 70 ans, arrivé de Rubi à 22 km de Barcelone.

"La Catalogne, c'est nous tous !", disait le slogan de la manifestation à l'appel de l'association Société civile catalane, opposée à la sécession, qui avait déjà organisé une manifestation le 8 octobre avec plusieurs centaines de milliers de personnes. Un des organisateurs du rassemblement, Alex Ramos, a fustigé "une déclaration unilatérale

d'indépendance illégale et illégitime" comme "une folie qui nous a conduits au précipice". Il a rappelé que les partis indépendantistes n'avaient obtenu que 47% des voix aux dernières élections régionales de 2015.

Les séparatistes sont majoritaires au parlement catalan, avec 72 sièges sur 135, par le jeu de la pondération des voix en faveur des régions les plus rurales. Vendredi soir, c'est la naissance de la "République catalane" qu'avaient célébré des dizaines de milliers de personnes à travers la Catalogne.

Le gouvernement espagnol du conservateur de Mariano Rajoy avait alors déjà reçu l'autorisation du Sénat de mettre en œuvre l'article 155 de la Constitution, pour prendre en direct les rênes de la région et y "restaurer l'ordre constitutionnel". Le numéro deux de son gouvernement, Soraya Saenz de Santamaria, a été désignée pour diriger la Catalogne.

PRE-CAMPAGNE ELECTORALE • Madrid a dissous le parlement catalan et convoqué des élections dans la région pour le 21 décembre.

"Votarem, votarem", (nous voterons) scandaient hier les manifestants, en reprenant à leur compte le slogan des indépendantistes en faveur d'un référendum d'autodétermination. La manifestation avait d'ailleurs des airs de pré-campagne électorale, avec les représentants des trois partis prônant le maintien de la région au sein de l'Espagne : Ciudadanos (libéral), le Parti socialiste catalan et le Parti populaire de M. Rajoy - très minoritaire en Catalogne, avec 8,5% aux dernières élections régionales.

Selon un sondage du quotidien espagnol El Mundo hier, les indépendantistes perdraient la majorité en décembre, en n'obtenant au maximum que 65 des 135 sièges.

L'enquête, réalisée auprès d'un millier de personnes pendant trois jours, avant la déclaration d'indépendance et la mise sous tutelle de la région, accorde 42,5% des voix aux sécessionnistes et 54,5% aux non indépendantistes.

La Catalogne, qui a toujours entretenu des relations complexes avec Madrid, a sa propre langue et sa culture, mais sur ses 7,5 millions d'habitants, plus de la moitié viennent d'ailleurs ou sont issus de familles d'autres régions d'Espagne.



Ils étaient des centaines de milliers de manifestants hier dans les rues de Barcelone pour clamer leur foi en l'unité de l'Espagne.

PETITES ANNONCES

IMMOBILIER

23030 — TERRAIN A LA SABLIERE, 4155 m2 en TF à la vente avec Permis de Construire pour la réalisation de 32 appartements de grand standing / PRIX: 350000 FCFA le mètre carré / Contact: 04434222 ou 06434222

23123 — Vends terrain 1000m2 avec TF prix intéressant démarcheurs s'abstenir 07145755 / 02407094

EMPLOI OFFRE

23075 — Recherche cuisinier H/F sachant cuisiné africaine et européenne, 3 ans d'expé. ou moins.06 89 28/04 30 45 38.

EMPLOI DEMANDE

23124 — J.D Gab habt les charbonnage cher empl nounou-ménagère 1/2 jrnée.06589565.

DIVERS

22907 — Tôle bac, tuiles en promotion. 04 54 60 39

RESTAURANTS

Phare du Large

Ce Vendredi 3 Novembre, avec la Participation de Taittinger et Frederic Gassita, inauguration à partir de 18h00 du nouveau concept After Work.

Renseignements au 02.77.77.77

22770

AVIS

GABON TELECOM

La société GABON TELECOM porte à la connaissance de son aimable clientèle qu'elle procédera à la suspension de fourniture de ses services du téléphone Fixe, Internet et Mobile à compter du Mercredi 01 novembre 2017, pour les comptes qui présenteront des impayés dans ses livres pour les factures échues au 20 octobre 2017.

Afin d'éviter tout désagrément, GABON TELECOM invite tous les clients en situation d'impayé, à procéder à la régularisation de leurs comptes dans ses Agences Commerciales.

GABON TELECOM remercie sa clientèle de sa bonne compréhension et du respect des termes du présent communiqué. 22891

ELEMENTS FRANCAIS AU GABON

DIRECTION D'INFRASTRUCTURE DE LA DEFENSE DE LIBREVILLE

Avis d'appel à candidature pour les marchés de travaux

La Direction de l'infrastructure de la défense de Libreville est le maître d'ouvrage BTP des Eléments Français au Gabon pour une Surface Bâtie de l'ordre de 60 000 m2 et consacre un budget annuel d'environ 4 000 000 000 F CFA à l'entretien, la rénovation ou la construction neuve de bâtiments.

Les marchés de travaux sont attribués après un appel d'offres auprès d'entreprises agréées.

Afin d'établir la liste des entreprises agréées pour 2018, la DID émet un avis d'appel à candidature auprès des entreprises du BTP pour les marchés à venir.

Les entreprises intéressées devront avoir au moins trois années d'existence.

Le dossier sera à retirer du 6 Novembre 2017 au 22 novembre 2017 auprès de MME Sylvie BORIE

CAMP DE GAULLE
DID LIBREVILLE -bâtiment 13
Téléphone: 01 44 76 40

Les personnes désirant retirer un dossier devront se présenter au camp de Gaulle le lundi, mardi, mercredi, jeudi et vendredi à 9h00 précises ou à 15h00 précises munies d'une pièce d'identité en cours de validité.

Les candidatures devront parvenir à la DID avant le 30 novembre 2017 23088

COLLEGE ET LYCEE PRIVE PAUL VALERY

Inscriptions toujours ouvertes :

- Classe préparatoire pour une entrée à l'Université Paul Valéry de Montpellier 3

- Préparation au Bac Français

- Préparation au Bac Gabonais

Contacts : 01 44 26 16/03 00 99 68

23104

GOLF CLUB DE LIBREVILLE

ASSEMBLEE GENERALE, samedi 11 novembre 2017 au Club House. L'ordre du jour et les pouvoirs sont à la disposition des membres au secrétariat. 23094

AVIS DE DÉCÈS



Mme OLIVEIRA Pauline Adrienne née AULELEY et enfants ont la tristesse d'annoncer aux parents, amis et connaissances le décès de son époux et de leur père Mr Antoine Joachim OLIVEIRA, magistrat retraité, ancien président de la cour commune de Justice et d'arbitrage de l'OHADA, survenu le 24/10/2017 à Lbv.

Le programme des obsèques fera l'objet d'un communiqué ultérieur. 23112



Les familles de Feu ONGOUORI Stanislas, Feu NDJEBE Marie Louise, GNASSANGOYE, OSSAGANTSIA, OYOUOMI, OYIBA, OYABI, NGUIA, ETSINDA, ASSELE, NGABOLO, NDOUMBA, YONDJI, AKOUANGOU, ont le regret d'annoncer aux parents, amis et connaissances le décès de leur fils, frère, oncle et père GNASSANGOYE Paul, survenu à Libreville le 26/10/2017 des suites d'une maladie.

Le programme des obsèques fera l'objet d'un communiqué ultérieur. 23121



Les familles NDJIBALA Polycarpes, MOUANDJOURI Innocent, EGANDJA née ETSINDA Marianne, NGUIA Martin, OYIBA Abel, OYIBA Pauline, OYIBA Jean Pierre, BATABA Rosine née OYIBA, LETEKOU Delphine, NDJELE-KISSA Macaire ont le regret d'annoncer aux parents, amis et connaissances le décès de leur oncle GNASSANGOYE Paul, survenu à Libreville le 26/10/2017 des suites d'une maladie.

Le programme des obsèques fera l'objet d'un communiqué ultérieur. 23122

CONDOLÉANCES

EGG SA



La famille SPAYMANT et l'ensemble du personnel de la société forestière EGG SA, très touchés par le décès brutal survenu le dimanche 22 octobre 2017 en France de M. BORDIER Nicolas, présentent à la famille si cruellement éprouvée leurs condoléances les plus sincères et l'assurent de leur soutien en cette pénible et douloureuse épreuve.

Programme des obsèques:

Lundi 30 octobre à 15h00

Cimetière Saint Etienne, Grammont à Montpellier
Ceux qui voudront lui rendre hommage (prise de parole, photos, musique) seront les bienvenus. 22995

ANINF



Ayant appris avec consternation, le décès du Pr. Antoine Joachim OLIVEIRA, père de Monsieur Pierre OLIVEIRA, agent à la Direction de la sécurité de l'information, survenu le mardi 24 octobre 2017, Monsieur le Directeur Général et l'ensemble du Personnel de l'ANINF, s'associent à la famille éplorée et l'assurent de leur soutien moral, en cette pénible circonstance. 23069

AGPSI



Le président de l'Association gabonaise de la presse sportive indépendante (AGPSI) et l'ensemble de ses membres, ayant appris avec une vive émotion le décès brutal de Guy Mbina, ancien international de football, présentent à la famille si douloureusement éprouvée leurs sincères condoléances et l'assurent de leur soutien moral. 23108

STCG

Fortement attristés par la disparition de Monsieur NGOUE-NOZI Athanase, survenu le 26 Octobre 2017 à Libreville, père de notre collaborateur NGOUENDZI Severin Arnaud, La Direction Générale et l'ensemble du personnel de la STCG, compatisent à cette douleur et présentent à la famille leurs plus sincères condoléances. 23109